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DOMANDE  RICEVUTE DAL SOCIO MARCO BAVA  

 

TORINO 08.05.2012 

 

DOMANDE DEL SOCIO MARCO BAVA PER L’ASSEMBLEA RISPOSTA IN ASSEMBLEA 

CAMFIN 

Art. 127-ter (D. Lgs n. 58/1998) 
(Diritto di porre domande prima dell'assemblea) 
1. I soci possono porre domande sulle materie all'ordine del giorno anche prima dell'assemblea. Alle domande 
pervenute prima dell'assemblea è data risposta al più tardi durante la stessa. La società può fornire una risposta 
unitaria alle domande aventi lo stesso contenuto. 
2. Non è dovuta una risposta quando le informazioni richieste siano già disponibili in formato "domanda e risposta" in 
apposita sezione del sito Internet della società. 

 

Certificazione Unicredito n: 12004100 

 

1) QUALI INVESTIMENTI AVETE IN PROGRAMMA PER I COMBUSTRIBILI DI ORIGINE 

VEGETALE DI 2 GENERAZIONE ?(TEMPI, QUANTITA’ MODI ) 

2) QUAL’E’  IL LIVELLO DI UTILIZZO DEL SISTRI ? 

3) Gli amministratori sono indagati per reati ambientali O ALTRI  ? CON QUALI POSSIBILI 

DANNI ALLA SOCIETA’ ? 

4) Chi fa la valutazione degli immobili? Quanti anni dura l’incarico ? 

5) Esiste una assicurazione D&O (garanzie offerte  importi e sinistri coperti, soggetti 

attualmente coperti, quando é stata deliberata e da che organo, 

componente di fringe-benefit associato, con quale broker é stata stipulata e quali 

compagnie la sottoscrivono, scadenza ed effetto scissione su polizza)? 

6) Sono state stipulate polizze a garanzia dei prospetti informativi (relativamente ai 

prestiti obbligazionari)? 

7) Quali sono gli importi per assicurazioni non finanziarie e previdenziali (differenziati per 

macroarea, differenziati per stabilimento industriale, quale struttura interna delibera e 

gestisce le polizze, broker utilizzato e compagnie)? 

8) VORREI SAPERE Quale é l'utilizzo della liquidità (composizione ed evoluzione mensile, 

tassi attivi, tipologia strumenti, rischi di controparte, reddito finanziario ottenuto, 

politica di gestione, ragioni dell'incomprimibilità, quota destinata al TFR e quali vincoli, 

giuridico operativi, esistono sulla liquidità) 

9) VORREI SAPERE QUALI SONO GLI INVESTIMENTI PREVISTI PER LE ENERGIE 

RINNOVABILI, COME VERRANNO FINANZIATI ED IN QUANTO TEMPO SARANNO 

RECUPERATI TALI INVESTIMENTI. 

10) Come viene rispettata la normativa sul lavoro dei minori ? 

11) Finanziamo l’industria degli armamenti ? 

12) vorrei conoscere POSIZIONE FINANZIARIA NETTA DI GRUPPO ALLA DATA 

DELL’ASSEMBLEA CON TASSI MEDI ATTIVI E PASSIVI STORICI. 
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13) A quanto sono ammontate le multe Consob, Borsa ecc di quale ammontare e per cosa ? 

14) vorrei conoscere : VARIAZIONE PARTECIPAZIONI RISPETTO ALLA RELAZIONE IN 

DISCUSSIONE. 

15) vorrei conoscere ad oggi  MINUSVALENZE E PLUSVALENZE TITOLI QUOTATI IN BORSA 

ALL’ULTIMA LIQUIDAZIONE BORSISTICA DISPONIBILE 

16) vorrei conoscere da inizio anno ad oggi L’ANDAMENTO DEL FATTURATO per settore. 

17) vorrei conoscere ad oggi TRADING SU AZIONI PROPRIE E DEL GRUPPO EFFETTUATO 

ANCHE PER INTERPOSTA SOCIETA’ O PERSONA SENSI ART.18 DRP.30/86 IN 

PARTICOLARE SE E’ STATO FATTO ANCHE SU AZIONI D’ALTRE SOCIETA’, CON 

INTESTAZIONE A BANCA ESTERA NON TENUTA A RIVELARE ALLA CONSOB IL NOME 

DEL PROPRIETARIO, CON RIPORTI SUI TITOLI IN PORTAFOGLIO PER UN VALORE 

SIMBOLICO, CON AZIONI IN PORTAGE. 

18) vorrei conoscere PREZZO DI ACQUISTO AZIONI PROPRIE E DATA DI OGNI LOTTO, E 

SCOSTAMENTO % DAL PREZZO DI BORSA 

19) vorrei conoscere NOMINATIVO DEI PRIMI DIECI AZIONISTI PRESENTI IN SALA CON LE 

RELATIVE % DI POSSESSO, DEI RAPPRESENTANTI CON LA SPECIFICA DEL TIPO DI 

PROCURA O DELEGA. 

20) vorrei conoscere in particolare quali sono i fondi pensione azionisti e per quale quota ? 

21) vorrei conoscere  IL NOMINATIVO DEI GIORNALISTI PRESENTI IN SALA O CHE 

SEGUONO L’ASSEMBLEA ATTRAVERSO IL CIRCUITO CHIUSO DELLE TESTATE CHE 

RAPPRESENTANO E SE FRA ESSI VE NE SONO CHE HANNO RAPPORTI DI CONSULENZA 

DIRETTA ED INDIRETTA CON SOCIETA’ DEL GRUPPO ANCHE CONTROLLATE e se 

comunque hanno ricevuto denaro o benefit direttamente o indirettamente da societa’ 

controllate , collegate, controllanti. 

22) vorrei conoscere  Come sono suddivise le spese pubblicitarie per gruppo editoriale, per 

valutare l’indice d’indipendenza ? VI SONO STATI VERSAMENTI A GIORNALI O TESTATE 

GIORNALISTICHE ED INTERNET PER STUDI E CONSULENZE? 

23) vorrei conoscere IL NUMERO DEI SOCI ISCRITTI A LIBRO SOCI , E LORO 

SUDDIVISIONE IN BASE A FASCE SIGNIFICATIVE DI POSSESSO AZIONARIO, E FRA 

RESIDENTI IN ITALIA ED ALL’ESTERO  

24) vorrei conoscere  SONO ESISTITI NELL’AMBITO DEL GRUPPO E DELLA CONTROLLANTE 

E O COLLEGATE DIRETTE O INDIRETTE RAPPORTI DI CONSULENZA CON IL COLLEGIO 

SINDACALE E SOCIETA’ DI REVISIONE O SUA CONTROLLANTE. A QUANTO SONO 

AMMONTATI I RIMBORSI SPESE PER ENTRAMBI? 

25) vorrei conoscere  se VI SONO STATI RAPPORTI DI FINANZIAMENTO DIRETTO O 

INDIRETTO DI SINDACATI, PARTITI O MOVIMENTI POLITICI, ASSOCIAZIONI DI 

CONSUMATORI E/O AZIONISTI NAZIONALI O INTERNAZIONALI NELL’AMBITO DEL 

GRUPPO ANCHE ATTRAVERSO IL FINANZIAMENTO DI INIZIATIVE SPECIFICHE  

RICHIESTE DIRETTAMENTE  ? 
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26) vorrei conoscere se VI SONO TANGENTI PAGATE DA FORNITORI ? E COME FUNZIONE 

LA RETROCESSIONE DI FINE ANNO ALL’UFFICIO ACQUISTI  ? 

27) vorrei conoscere  se Si sono pagate tangenti per entrare nei paesi emergenti in 

particolare CINA, Russia e India ? 

28) vorrei conoscere se  SI E’ INCASSATO IN NERO ? 

29) vorrei conoscere se  Si e’ fatto insider trading ? 

30) vorrei conoscere se  Vi sono dei dirigenti  e/o  amministratori che hanno interessenze in 

società’ fornitrici ? AMMINISTRATORI O DIRIGENTI POSSIEDONO DIRETTAMENTE O 

INDIRETTAMENTE QUOTE DI SOCIETA’ FORNITRICI ? 

31) vorrei conoscere se  TOTALE EROGAZIONI LIBERALI DEL GRUPPO E  PER COSA ED A 

CHI ? 

32) vorrei conoscere se  CI SONO GIUDICI FRA CONSULENTI DIRETTI ED INDIRETTI DEL 

GRUPPO quali sono stati i magistrati che hanno composto collegi arbitrarli e qual’e’ 

stato il loro compenso e come si chiamano  ? 

33) vorrei conoscere se  Vi sono cause in corso con qualche antitrust ? 

34) vorrei conoscere se  VI SONO CAUSE PENALI IN CORSO con indagini sui membri del cda 

e o collegio sindacale. 

35) vorrei conoscere se  A quanto ammontano i BOND emessi e con quale banca (CREDIT 

SUISSE FIRST BOSTON, GOLDMAN SACHS, MONGAN STANLEY E CITIGROUP, JP 

MORGAN, MERRILL LYNCH,BANK OF AMERICA, LEHMAN BROTHERS, DEUTSCHE BANK, 

BARCLAYS BANK, CANADIA IMPERIAL BANK OF COMMERCE –CIBC-) 

36) vorrei conoscere DETTAGLIO COSTO DEL VENDUTO per ciascun settore . 

37) vorrei conoscere  

  A QUANTO SONO AMMONTATE LE SPESE PER: 

 ACQUISIZIONI E CESSIONI DI PARTECIPAZIONI . 

 RISANAMENTO AMBIENTALE 

 Quali e per cosa sono stati fatti investimenti per la tutela ambientale ? 

38) vorrei conoscere  

a. I BENEFICI NON MONETARI ED I BONUS ED INCENTIVI COME VENGONO 

CALCOLATI ?  

b. QUANTO SONO VARIATI MEDIAMENTE NELL’ULTIMO ANNO GLI STIPENDI DEI 

MANAGERS, DEGLI IMPIEGATI E DEGLI OPERAI ? 

c. vorrei conoscere RAPPORTO FRA COSTO MEDIO DEI DIRIGENTI/E NON. 

d. vorrei conoscere NUMERO DEI DIPENDENTI SUDDIVISI PER CATEGORIA, CI 

SONO STATE CAUSE PER  MOBBING, PER ISTIGAZIONE AL SUICIDIO, 

INCIDENTI SUL LAVORO e con quali esiti  ? PERSONALMENTE NON POSSO 

ACCETTARE IL DOGMA DELLA RIDUZIONE ASSOLUTA DEL PERSONALE 

e. Quanti sono stati i dipendenti inviati in mobilita’ pre pensionamento e con quale 

età media  
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39) vorrei conoscere se Si sono comperate opere d’arte ? 

40) vorrei conoscere. In quali settori si sono ridotti maggiormente i costi, esclusi i vs 

stipendi che sono in costante rapido aumento. 

41) vorrei conoscere. VI SONO SOCIETA’ DI FATTO CONTROLLATE (SENSI C.C) MA NON 

INDICATE NEL BILANCIO CONSOLIDATO ? 

42) vorrei conoscere. CHI SONO I FORNITORI DI GAS DEL GRUPPO QUAL’E’ IL PREZZO 

MEDIO 

43) vorrei conoscere a quanto ammontano le consulenze pagate a società facenti capo al 

dr.Bragiotti, avv.Guido Rossi  e Berger ? 

44) vorrei conoscere. A quanto ammonta la % di quota italiana degli investimenti in ricerca 

e sviluppo ? 

45) VORREI CONOSCERE A QUANTO AMMONTA IL MARGINE DA 1 AL 5& DELLA 

FRANCHIGIA RELATIVA ALL’ART.2622 C. 

46) VORREI CONOSCERE I COSTI per le ASSEMBLEE    

47) VORREI CONOSCERE I COSTI per VALORI BOLLATI 

48) Vorrei conoscere la tracciabilita’ dei rifiuti tossici. 

49) Dettaglio per utilizzatore dei costi per elicotteri ed aerei aziendali.  Quanti sono gli 

elicotteri di che marca e con quale costo orario ? 

50)  A quanto ammontano i crediti in sofferenza   ? 

51) CI SONO STATI CONTRIBUTI A SINDACATI E O SINDACALISTI SE SI A CHE TITOLO E 

DI QUANTO ? 

52) C’e’ e quanto costa l’anticipazione su cessione crediti % ? 

53)  C’e’ il preposto per il voto per delega e quanto costa? 

 

Gradirei ricevere gentilmente il verbale, possibilmente in formato informatico word appena 

disponibile ! 

 

ideeconomiche@pec.it 

Marco BAVA cell 3356600962 

MARCO BAVA NATO A TORINO 07.09.57 

CF. BVAMCG57P07L219T 

www.marcobava.it  

 

 

DOMANDA RICEVUTA DAL SOCIO GIUSEPPE TARDITI 

-ANALISI RIFINANZIAMENTO DEBITO   

http://www.marcobava.it/
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DOMANDE DEL SOCIO MARCO BAVA 

 

1) Quali investimenti avete in programma per i combustibili di origine vegetale di seconda generazione 

(tempi, quantità e modi )? 

 

R: Attualmente la Società non ha in programma investimenti per i combustibili di origine vegetale. 
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2) Qual è il livello di utilizzo del Sistri? 

 

R: La Società non produce né utilizza alcun tipo di rifiuto speciale. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 8 

3) Gli amministratori sono indagati per reati ambientali o altri? Con quali possibili danni alla società? 

 

R: No, per quanto a conoscenza della Società non risulta ci siano amministratori indagati per reati ambientali o di altra 

tipologia. 
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4) Chi fa la valutazione degli immobili e quanti anni dura l’incarico? 

 

R: La Società non ha conferito incarichi per la valutazione di immobili. 
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5) Esiste una assicurazione D&O (garanzie offerte, importi e sinistri coperti, soggetti attualmente 

coperti, quando é stata deliberata e da che organo, componente di fringe-benefit associato, con quale 

broker é stata stipulata e quali compagnie la sottoscrivono, scadenza ed effetto scissione su polizza)?  

 

R: Camfin ha sottoscritto una polizza Directors & Officers con l’obiettivo primario di tutelare il Gruppo dagli oneri 

derivanti dall’eventuale risarcimento connesso ad azioni da parte di terzi in linea con quanto stabilito in materia dal 

Contratto Collettivo Nazionale del Lavoro applicato (Dirigenti aziende produttrici di beni e servizi) e dalle norme in 

materia di mandato, esclusi i casi di dolo e colpa grave. La copertura assicurativa ha dunque l’obiettivo di tutelare il 

Gruppo dagli oneri derivanti dall’eventuale risarcimento connesso ad azioni da parte di terzi e, pertanto, non costituisce 

benefit, essendo l’assicurato la Società. 

 

Tale polizza, intermediata dal broker Puricelli & Ghezzi, è stata stipulata con la compagnia assicurativa Chartis Europe 

SA, ha durata annuale con prossima scadenza al 31 dicembre 2012 e la stipula della stessa è conforme a quanto 

approvato dal Consiglio di Amministrazione della Società, previo parere del Comitato per la Remunerazione, nella 

Politica in materia di remunerazione. 

 

I sinistri coperti, le garanzie offerte ed i relativi massimali sono in linea con i migliori standard di mercato applicabili 

alla Società. Sono, in particolare, coperti dalla polizza tutti i componenti degli organi di gestione e/o controllo e i 

dirigenti delle società del Gruppo Camfin nonché qualsiasi persona fisica sia stata designata da Camfin, e/o da società da 

questa controllate, quale amministratore in una società terza. 
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6) Sono state stipulate polizze a garanzia dei prospetti informativi (relativamente ai prestiti 

obbligazionari)?  

 

R: La Società non ha prestiti obbligazionari in essere. 
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7) Quali sono gli importi per assicurazioni non finanziarie e previdenziali (differenziati per macroarea, 

differenziati per stabilimento industriale, quale struttura interna delibera e gestisce le polizze, broker 

utilizzato e compagnie)?  

 

R: Tutte le polizze sono sottoscritte da primarie compagnie di assicurazione e sono intermediate dal broker Puricelli & 

Ghezzi. 

 

Sono in essere a livello corporate le seguenti polizze: D&O (Directors and Officers) per 47.616 euro, Responsabilità 

Civile, Terzi e Professionale per 6.416 euro, Infortuni dipendenti per 5.554 euro e polizze furto e incendio per 1.159 

euro. 

 

Tutti i contratti hanno condizioni economiche e normative secondo i migliori standard di mercato. 
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8) Vorrei sapere qual é l'utilizzo della liquidità (composizione ed evoluzione mensile, tassi attivi, 

tipologia di strumenti, rischi di controparte, reddito finanziario ottenuto, politica di gestione, ragioni 

dell'incomprimibilità, quota destinata al Tfr e quali vincoli, giuridico operativi, esistono sulla 

liquidità). 

 

R: La liquidità aziendale viene investita in strumenti di mercato monetario quali time deposit e pronti contro termine. Il 

tasso attivo medio è euribor media mese. Infine, si precisa che come tutte le aziende anche Camfin non accantona 

liquidità allo scopo di pagare il TFR, tali esborsi rientrano nelle previsioni di uscita previste dall’ordinaria 

pianificazione finanziaria e quindi non vi sono problemi connessi alla sua corresponsione.  
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9) Vorrei sapere quali sono gli investimenti previsti per le energie rinnovabili, come verranno finanziati 

ed in quanto tempo saranno recuperati tali investimenti.  

 

R: La Società attualmente non ha in previsione di effettuare investimenti nel settore delle energie rinnovabili. 
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10) Come viene rispettata la normativa sul lavoro dei minori? 

 

 

R: Il Gruppo Camfin si è dotato da tempo di un Codice Etico e di un Modello Organizzativo ai sensi del D. Lgs. 

231/2001. 

 

In particolare, il Gruppo fa divieto di ogni comportamento che possa direttamente o indirettamente comportare la 

violazione della normativa sul lavoro minorile.  

 

Il Gruppo non impiega lavoratori minorenni e nei contratti con i fornitori sono sempre inserite apposite clausole 

relative al rispetto del Codice Etico, a fronte della cui violazione la Società ha diritto alla risoluzione del contratto e al 

risarcimento dei danni. 
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11) Finanziamo l’industria degli armamenti ? 

 

R: La Società non finanzia in alcun modo l’industria degli armamenti. 
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12) Vorrei conoscere la posizione finanziaria netta di gruppo alla data dell’assemblea con tassi medi 

attivi e passivi storici.  

 

R: Il valore della posizione finanziaria netta di Gruppo al 31/03/12 sarà reso disponibile in seguito 

all’approvazione de dati trimestrali da parte del CdA del 11 maggio 2012. 

 

Le caratteristiche e i tassi di riferimento del finanziamento in essere, sottoscritto nel 2009, sono ampiamente 

descritti nella nota integrativa del bilancio 2011, alle pagine 235 e seguenti, alle quali si rimanda per maggiori 

informazioni. 
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13) A quanto sono ammontate le multe Consob, Borsa ecc., di quale ammontare e per cosa? 

 

R: Nel corso del 2011 non sono state comminate a Camfin S.p.A. multe da parte di Consob, Borsa Italiana o altre 

Autorità. 
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14) Vorrei conoscere la variazione delle partecipazioni rispetto alla relazione in discussione. 

 

R: Lo scostamento delle partecipazioni rispetto alla data di chiusura dell’esercizio 2011 è pari a 160 mila euro ed è 

relativo al richiamo di una quota dal Fondo Ambienta I nell’ambito dell’impegno sottoscritto nel febbraio 2008. 
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15) Vorrei conoscere ad oggi le minusvalenze e/o le plusvalenze sui titoli quotati in borsa all’ultima liquidazione 

borsistica disponibile. 

 

R: Con riferimento al prezzo di borsa del 9 maggio 2012 la plusvalenza teorica per il Gruppo Camfin sulle 

azioni Pirelli & C. S.p.A. è pari a euro 312,8 milioni, per quanto riguarda invece le azioni Prelios S.p.A. la 

minusvalenza teorica è pari a euro 20,6 milioni. 
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16) Vorrei conoscere da inizio anno ad oggi l’andamento del fatturato per settore.  

 

R: Il fatturato, pari nei primi tre mesi dell’anno a 55 mila euro, rappresenta una voce marginale nel conto economico 

della holding. In base alle disposizione dell’IFRS 8, al 31 dicembre 2011 il Gruppo Camfin svolge attività di gestione 

delle partecipazioni che comprende le attività svolte dalle holding finanziarie e le attività amministrative. 
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17) Vorrei conoscere ad oggi il trading su azioni proprie e del Gruppo effettuato anche per interposta 

società o persona ai sensi dell’art.18 D.P.R. 30/86 e in particolare se é stato fatto anche su azioni di 

altre società, con intestazione a banca estera non tenuta a rivelare alla Consob il nome del 

proprietario, con riporti sui titoli in portafoglio per un valore simbolico, con azioni in portage. 

 

R: La Società non detiene azioni proprie e non ha effettuato trading su azioni proprie nel corso dell’esercizio 2011 e nel 

2012 sino alla data odierna.  
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18) Vorrei conoscere il prezzo di acquisto delle azioni proprie, la data di acquisto di ogni lotto, e lo 

scostamento % dal prezzo di borsa. 

 

R: La Società non detiene azioni proprie e non ha effettuato trading su azioni proprie.  
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19) Vorrei conoscere il nominativo dei primi dieci azionisti presenti in sala con le relative % di possesso 

e dei rappresentanti con la specifica del tipo di procura o delega.  

 

R:La risposta sarà resa disponibile durante l’Assemblea. 
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20) Vorrei conoscere in particolare quali sono i fondi pensione azionisti e per quale quota. 

 

R: La risposta sarà resa disponibile durante l’Assemblea 
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21) Vorrei conoscere il nominativo dei giornalisti presenti in sala o che seguono l’Assemblea attraverso 

il circuito chiuso, delle testate che rappresentano e se fra essi ve ne sono alcuni che hanno rapporti di 

consulenza diretta o indiretta con società del Gruppo, anche società controllate, e se hanno ricevuto 

denaro o benefit direttamente o indirettamente da società controllate, collegate e controllanti. 

 

R: Sono stati invitati a partecipare all’Assemblea, tramite presenza fisica o in remoto, i principali giornalisti che si 

occupano di economia e finanza nei quotidiani e nelle agenzie di stampa italiane, con particolare riferimento a coloro i 

quali seguono ordinariamente la Società.  

 

I nominativi delle testate giornalistiche e agenzie di stampa partecipanti all’Assemblea verrà fornita direttamente in 

sede di svolgimento della stessa. 

 

Con i rappresentanti dell’informazione esistono ordinari rapporti legati alle attività di ufficio stampa e di 

comunicazione finanziaria ai sensi di legge. 
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22) Vorrei conoscere come sono suddivise le spese pubblicitarie per gruppo editoriale per valutare 

l’indice d’indipendenza. Vi sono stati versamenti a giornali o testate giornalistiche ed internet per 

studi e consulenze? 

 

R: Le spese pubblicitarie del Gruppo sono da riferirsi esclusivamente all’acquisto di spazi per gli annunci finanziari 

obbligatori di pubblicità istituzionale. 

Nel 2011 sono state sostenute le seguenti spese suddivise per gruppo editoriale: 

 

Fornitori Incidenza % 

Epfo Comunicazione   11% 

Class Pubblicità S.p.A.   25% 

Il Sole 24 Ore S.p.A.   64% 

Totale spese pubblicitarie 

 

100% 

 

La Società non ha effettuato versamenti diretti alle testate giornalistiche e/o a giornalisti per attività diverse da quelle 

pubblicitarie o da abbonamenti, nemmeno sotto forma di consulenze o studi. 
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23) Vorrei conoscere il numero dei soci iscritti a libro soci, la loro suddivisione in base a fasce 

significative di possesso azionario e in base alla residenza in Italia e all’estero. 

 

R: In base alle ultime registrazioni, risulta che il numero di soci iscritti a libro soci è pari a 5.427 ripartiti tra le seguenti 

classi di possesso azionario: 

 

Numero di azioni 
Azionisti Azioni 

Da A 

1 1.000 856 532.185 

1.001 10.000 2.983 13.034.308 

10.001 100.000 1.354 39.103.622 

100.001 1.000.000 202 56.276.047 

10.000.001 oltre 32 674.973.430 

Totale 5.427 783.919.592 

 

Di questi, risulta che n. 5.309 azionisti siano residenti in Italia e n. 118 azionisti siano non residenti. 
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24) Vorrei conoscere se sono esistiti nell’ambito del Gruppo, della controllante e o delle collegate dirette 

o indirette, rapporti di consulenza con il Collegio Sindacale e la società di revisione o una sua 

controllante. A quanto sono ammontati i rimborsi spese per entrambi? 

 

R: Per quanto riguarda il Collegio Sindacale non sussistono contratti di consulenza, mentre le spese sostenute per 

l’esercizio della carica vengono rimborsate a piè di lista e nell’esercizio 2011 ammontano a 7.500 euro. 

 

Per quanto riguarda la società di revisione, nel 2011 non sono state svolte dalla stessa attività consulenziali o servizi 

diversi dalla revisione. 

Anche per la società di revisione le spese sostenute nello svolgimento delle attività di audit vengono rimborsate a piè di 

lista e nell’esercizio 2011 sono state pari a 5.000 euro. 
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25) Vorrei conoscere se vi sono stati rapporti di finanziamento diretto o indiretto di sindacati, partiti o 

movimenti politici, associazioni di consumatori e/o azionisti nazionali o internazionali nell’ambito 

del Gruppo, anche attraverso il finanziamento di specifiche iniziative richieste direttamente. 

 

R: Nel corso del 2011 non è stata effettuato alcun finanziamento diretto o indiretto a sindacati, partiti o associazioni. 
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26) Vorrei conoscere se vi sono tangenti pagate da fornitori e come funziona la retrocessione di fine 

anno all’ufficio acquisti.  

27) Vorrei conoscere se si sono pagate tangenti per entrare nei paesi emergenti, in particolare Cina, 

Russia e India  

28) Vorrei conoscere se si è incassato denaro in nero. 

29) Vorrei conoscere se si è fatto insider trading. 

 

R:La Società e il Gruppo in generale condannano ogni attività illecita, attuando specifiche misure volte a prevenire la 

commissione di reati rilevanti.  

 

A tal fine, si ricorda che la Società si è dotata di un Codice Etico e di un Modello Organizzativo adottato ai sensi del 

D.Lgs. 231/2001 volto a prevenire, tra l’altro, la commissione dei reati citati.  

 

Il Gruppo richiede, altresì, a fornitori e consulenti il rispetto della normativa vigente oltre che di quanto previsto dal 

Codice Etico e dal Modello Organizzativo 231 adottati dalle singole società del Gruppo. 
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30) Vorrei conoscere se vi sono dei dirigenti e/o amministratori che hanno interessenze in società 

fornitrici e/o che possiedono direttamente o indirettamente quote di società fornitrici ?  

 

R: Alla Società non risultano interessenze del tipo segnalato. 
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31) Vorrei conoscere il  totale delle erogazioni liberali del Gruppo, per cosa e a chi. 

 

R: Il Gruppo Camfin ha effettuato nel 2011 un’erogazione liberale per 5.000 euro a favore della Fondazione Pangea 

Onlus.  
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32) Vorrei conoscere se ci sono giudici fra i consulenti diretti e indiretti del Gruppo, quali sono stati i 

magistrati che hanno composto collegi arbitrarli, qual è stato il loro compenso e come si chiamano. 

 

R: Per quanto a nostra conoscenza non ci sono giudici fra i consulenti diretti o indiretti del Gruppo. 
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33) Vorrei conoscere se vi sono cause in corso con qualche antitrust.  

 

R: Non vi è alcuna causa antitrust in corso. 
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34) Vorrei conoscere se vi sono cause penali in corso con indagini sui membri del CdA e/o del Collegio 

Sindacale. 

 

R: A quanto consta alla Società nessuno dei componenti del Consiglio di Amministrazione è in attesa di giudizio in 

relazione alla carica ricoperta in Camfin. 

Il Presidente del Consiglio di Amministrazione Marco Tronchetti Provera, come peraltro già riportato dalla stampa, 

risulta essere stato iscritto nel registro degli indagati per i reati di ricettazione e corruzione internazionale con 

riferimento al periodo in cui lo stesso era Presidente di Telecom Italia. 

. 
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35) Vorrei conoscere a quanto ammontano i Bond emessi e con quale banca (Credit Suisse, First Boston, 

Goldman Sachs, Morgan Stanley, Citigroup, JP Morgan, Merrill Lynch, Bank of America, Lehman 

Brothers, Deutsche Bank, Barclays Bank, Canadia Imperial Bank of Commerce – CIBC). 

 

R: La Società non ha emesso alcun Bond. 
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36) Vorrei conoscere il dettaglio costo del venduto per ciascun settore.  

 

R: La Società non ha un “costo del venduto” poiché in base alle disposizione dell’IFRS 8, al 31 dicembre 2011 l’unica 

attività in funzionamento del Gruppo Camfin risulta essere la gestione delle partecipazioni che comprende solo le 

attività svolte dalle holding finanziarie e le attività amministrative (per ulteriori dettagli si rimanda alla domanda n. 

16). 
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37) Vorrei conoscere a quanto sono ammontate le spese per: 

 Acquisizioni e cessioni di partecipazioni. 

 Risanamento ambientale. 

 Quali e per cosa sono stati fatti investimenti per la tutela ambientale. 

 

R: Gli onorari riconosciuti alle banche d’affari incaricate della valutazione delle partecipazioni oggetto di cessione nel 

2011, Pirelli & C. Eco Technology S.p.A. e Pirelli & C. Ambiente S.p.A., ammontano complessivamente a 275 mila 

euro.  

Nel corso del 2011 non sono stati sostenuti costi inerenti progetti di risanamento ambientale o investimenti per la tutela 

ambientale. 
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38) Vorrei conoscere: 

a. I benefici non monetari e i bonus ed incentivi come vengono calcolati. 

b. Quanto sono variati mediamente nell’ultimo anno gli stipendi dei managers, degli impiegati 

e degli operai. 

c. Vorrei conoscere il rapporto fra costo medio dei dirigenti/e non. 

d. Vorrei conoscere il numero dei dipendenti suddivisi per categoria, se ci sono state cause per  

mobbing, per istigazione al suicidio, incidenti sul lavoro e con quali esiti? Personalmente 

non posso accettare il dogma della riduzione assoluta del personale. 

e. Quanti sono stati i dipendenti inviati in mobilità pre-pensionamento e con quale età media. 

 

Risposta: 

 

I benefici non monetari vengono calcolati sulla base di valori convenzionali previsti dalle attuali normative. I bonus 

vengono calcolati sulla base della RAL, così come indicato nella Politica sulla Remunerazione. Nell’ultimo anno le 

retribuzioni annue lorde di dirigenti si sono incrementate del 3,4% incluso il rinnovo contrattuale, mentre quelle di 

impiegati ed operai si sono incrementate del 4,9% sempre includendo il rinnovo contrattuale. Il numero medio dei 

dipendenti in forza al Gruppo Camfin nell’esercizio 2011 è stato di 2dirigenti,14 impiegati e un operaio: Non ci sono 

state cause, per nessuna categoria di dipendenti, relative a mobbing, istigazione al suicidio, incidenti sul lavoro non vi è 

stato alcun dipendente inviato in mobilità o prepensionato. 
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39) Vorrei conoscere se si sono comperate opere d’arte. 

 

R: No, non sono state acquistate opere d’arte 
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40) Vorrei conoscere in quali settori si sono ridotti maggiormente i costi, esclusi i vostri stipendi che 

sono in costante rapido aumento.  

 

R: Il costo del lavoro del Gruppo Camfin nel 2011 si è ridotto del 13% rispetto al 2010 e del 20% rispetto al 2009. 

Complessivamente i costi di struttura rispetto al 2009 sono stati ridotti del 29%. 
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41) Vorrei conoscere se vi sono società di fatto controllate (ai sensi del c.c.) ma non indicate nel bilancio 

consolidato. 

 

R: No, le società controllate sono correttamente riportate nel bilancio secondo i principi contabili vigenti. 
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42) Vorrei conoscere chi sono i fornitori di gas del Gruppo e qual è il prezzo medio. 

 

R: La Società non ha fornitori di gas. 
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43) Vorrei conoscere a quanto ammontano le consulenze pagate alle società facenti capo al dottor 

Bragiotti, all’avvocato Guido Rossi e a Berger?  

 

R: Non risultano consulenze pagate alle società facenti capo al dr.Bragiotti, all’avvocato Guido Rossi e a Berger. 
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44) Vorrei conoscere a quanto ammonta la % di quota italiana degli investimenti in ricerca e sviluppo. 

 

R: La Società essendo una holding di partecipazioni non effettua investimenti in ricerca e sviluppo. 
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45) Vorrei conoscere a quanto ammonta il margine della franchigia relativa all’art.2622 del codice civile. 

 

R: Secondo quanto previsto dall’art. 2622 del codice civile la variazione del risultato ante imposte (scostamento 

massimo del 5%) è pari a 3.419.798 euro mentre la variazione del patrimonio netto (scostamento massimo del 1%) è 

pari 5.208.511 euro. 
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46) Vorrei conoscere i costi per le assemblee. 

 

R: L’Assemblea degli azionisti di Camfin S.p.A. comporta costi per complessivi circa 55 migliaia di euro esclusi i costi 

per gli avvisi finanziari. 
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47) Vorrei conoscere i costi sostenuti per l’acquisto di valori bollati. 

 

R: I costi per valori bollati ammontano complessivamente a 193 euro. 
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48) Vorrei conoscere la tracciabilità dei rifiuti tossici. 

 

R: Camfin non produce rifiuti tossici. 
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49) Vorrei conoscere il dettaglio per utilizzatore dei costi per elicotteri e aerei aziendali. Quanti sono gli 

elicotteri, di che marca e con quale costo orario. 

 

R: La Società non possiede elicotteri né aerei aziendali. 
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50) A quanto ammontano i crediti in sofferenza? 

 

R: La Società non ha crediti in sofferenza. 
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51) Ci sono stati contributi a sindacati e o sindacalisti? Se si, a che titolo e per quanto? 

 

R: Il Codice Etico e il Modello Organizzativo adottato dalla Società ai sensi del D.Lgs. 231/2001 vietano espressamente 

la possibilità di finanziare direttamente o indirettamente Organizzazioni Sindacali. 

 

Non vi sono stati, pertanto, finanziamenti o contributi di alcun tipo, diretti o indiretti, a sindacati. 
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52) C’è e quanto costa l’anticipazione su cessione crediti? 

 

R: : La Società ha fattorizzato pro solvendo crediti verso l’erario per euro 9,1 milioni. Il tasso di interesse riconosciuto 

all’istituto di credito è stato per il 2011 il 3,21%. 
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53) C’è il preposto al voto per delega e quanto costa? 

 

R: L’incarico di Rappresentante Designato è stato conferito alla società Servizio Titoli S.p.A.. Il costo è di 5.000 euro 

più IVA. 
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DOMANDA DEL SOCIO GIUSEPPE TARDITI 

 

 

Rifinanziamento debito Camfin. 

 

 Gent. sign. premesso che  ho un discreto pacchetto di azioni Camfin da alcuni anni, son piuttosto rattristato 

dal fatto che il corso dei titoli non è coerente con il suo NAV considerando anche il fatto che nello stesso non 

c’è avviamento ma fondamentalmente azioni Pirelli  . Considerando poi che il valore di mercato delle stesse 

è ben al di sopra  di quello a libri lo sconto sul NAV è ancora più stridente ed ancor più se si considera che  

costituisce il pacchetto di maggioranza relativa. 

Altro fattore di scontento è che l’azione non dà dividendi anche se  è giusto che così sia in questo momento a 

causa dell’indebitamento.  

Non sono però convinto che sfruttiamo i (anzi il) nostri punti forza in maniera adeguata. 

Rispetto alla vendita del pacchetto fuori patto, abbiamo in portafoglio il 6% di azioni fuori patto la cui 

mobilitazione potrebbe aiutarci a ridurre il debito. Stabilito un prezzo per noi  congruo, per es. 10,5- 11 euro  

non si potrebbe vendere una call  con lunga durata , magari 3 anni con un premio del 6-7% su uno strike a 

10,5- 11?Incasseremmo 15-20 milioni e se poi dovessimo cedere le azioni  incasseremmo sui  15-20 milioni 

senza deprimere le quotazioni con vendite massicce ed ottenendo il prezzo voluto, che tra l’altro 

valorizzerebbe l’azione più di 1 euro..  

Rispetto all’aumento di capitale , visto che il titolo ha un valore reale  di circa € 0,8-0,9 , non si potrebbe 

emettere un’obbligazione convertibile a tre-4  anni  a0,450-0,5 euro  su 300.000 milioni di azioni ,con una 

diluizione del 35-40% del capitale , analoga a quella effettuata con il passato aumento di capitale, con un 

tasso del 3,5-4%? Così gli azionisti che vogliono sottoscrivere avrebbero comunque un rendimento, anziché 

passarlo alle Banche e si eviterebbe di rinegoziare il debito.  Chi invece  vuole entrare avrebbe comunque 

davanti  una buona scommessa in quanto la conversione è a prezzo conveniente e comunque avrebbe il 

rimborso del capitale garantito (dalla solidità dell’asset Pirelli) Ovviamente la convenienza per Camfin  

dipende dai tassi del rifinanziamento dei 140 milioni in scadenza. Comunque sarebbe anche  un modo per 

sensibilizzare il mercato sul vero valore dell’azione, creando un dibattito sul mercato intorno all’azione. 

Giuseppe Tarditi. 

 

 

 

R: Concordiamo sul fatto che oggi il NAV della Società sia fortemente a sconto rispetto alle quotazioni di Borsa. 

Ovviamente nei prossimi mesi la Società lavorerà per fare in modo che tale sconto possa ridursi. 

 

Si ringrazia l’azionista per i suggerimenti e le considerazioni svolte in merito alle possibili soluzioni sul 

rifinanziamento del debito. 

 

La rassicuriamo comunque dell’impegno del management nell’attività di analisi, valutazione e identificazione della 

migliore soluzione per il rifinanziamento del debito. 

 


